

Message du président du conseil 2016/2017 – Dépassement des objectifs!

C'est un honneur pour moi que d'assurer l'intérim en tant que présidente du conseil d'administration de la Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés (SADC). De voir cet organisme briller de tous ses feux et surpasser ses objectifs au cours de la dernière année a été très gratifiant à plusieurs égards. L'organisme travaille très fort à rester un partenaire de confiance au sein de la communauté de développement économique de Cornwall, S.D. & G. et Akwesasne, et auprès des petites et moyennes entreprises sur une base quotidienne.

Au cours de la dernière année, la SADC a travaillé à plusieurs projets et programmes clés afin d'assurer la croissance économique de notre collectivité. Vous trouverez quelques exemples de l'excellent travail réalisé par notre organisme dans les pages qui suivent.

De nouveau cette année, nous avons travaillé de près avec les Comtés, la ville de Cornwall et Akwesasne afin d'aligner les buts et priorités stratégiques. En 2016/2017, nous avons travaillé avec nos partenaires à des initiatives de développement économique et continuons d'appuyer les organismes partenaires qui font de même. Le progrès et l'engagement de l'organisme au cours de l'année font plaisir à voir. Je suis très fière de faire partie du conseil. J'ai pu constater l'augmentation du nombre d'entreprises que nous appuyons, de même que celle du nombre de programmes et de projets novateurs que nous appuyons.

Comme vous pouvez le constater, votre SADC a connu une année très chargée et productive. Cela s'explique à l'engagement et au dévouement de l'équipe de la SADC qui voit à ce que les directives, les valeurs et la vision du conseil soient respectées tout en s'assurant de la croissance de la collectivité, du développement des compétences et de la réalisation d'occasions économiques grâce à la prestation des programmes.

J'aimerais remercier notre Conseil d'administration bénévole pour son appui dévoué et précieux. La diversité du conseil et son niveau d'expérience expliquent aussi le succès de l'organisme au cours de la dernière année. Les connaissances de nos membres et leurs contributions aux divers enjeux qui leur ont été présentés ont grandement aidé l'organisme à atteindre ses buts.

En terminant, j'aimerais remercier notre principal bailleur de fonds, FedDev Ontario, pour son appui continu et la confiance qu'il place en notre organisme. Les clients de la SADC, par leur inspiration, leur créativité, leur innovation, leur passion et leur courage assument les risques de la gestion de petites entreprises qui ont des retombées importantes au sein de notre collectivité et se doivent aussi d'être mentionnés. Merci à vous tous.

Mireille Vallière
Présidente intérimaire du conseil d'administration

Message de la directrice générale

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Chers clients, partenaires et amis de la SADC,

De la part de l'équipe de la SADC, je vous remercie tous de votre appui alors que nous marquons notre 30e anniversaire !

Trente années à appuyer la collectivité et les petites entreprises de la région ! Nous avons réalisé beaucoup de choses avec nos partenaires et bénévoles et avec l'appui de notre principal bailleur de fonds, FedDev.

Les Canadiens ont beau ne pas aimer se vanter, mais dans ce cas, il faut le faire, car il y a de quoi être fiers. Au cours de la dernière année, nous avons non seulement atteint toutes nos cibles : nous les avons toutes dépassées ! Nous avons enregistré le taux de référence le plus élevé de la part de nos clients et partenaires à ce jour. Nous avons plus que doublé nos cibles de prêts et quadruplé notre cible d'investissement total. Cela s'explique à nos relations solides avec des établissements de prêt comme la Banque de développement du Canada (BDC) et les banques à charte. Nous tenons à offrir à nos clients les meilleures options de financement et les relations de confiance que nous entretenons avec ces institutions nous le permettent.

Nous avons maintenant un portefeuille bien équilibré et nous assurons de prendre le niveau de risque approprié pour nos petites entreprises. Malgré l'augmentation de nos prêts, le niveau de risque de notre portefeuille a baissé. Nous faisons des investissements sensés qui appuient la croissance des petites entreprises tout en nous assurant d'un rendement raisonnable, ce qui assure la croissance de notre fonds et les possibilités d'appuyer d'autres entrepreneurs.

Notre équipe a participé activement au lancement du Centre d'innovation Cornwall et nous cherchons toujours de nouvelles façons d'appuyer l'écosystème d'innovation du NAV CENTRE, du Collège St. Lawrence et du River Institute. À la fin de l'année, nous avons lancé le programme de Partenariat transfrontalier qui cherche à renforcer les liens entre Akwesasne et les municipalités environnantes. Les premières réactions au programme sont phénoménales et nous poursuivrons le projet en 2017/18 en sachant que nous sommes plus forts ensemble. Dans ce même courant de pensée, le sommet de renouveau économique régional a été organisé en partenariat avec la Chambre de Commerce de l'Ontario et d'autres partenaires locaux. Cet événement a donné lieu à plusieurs groupes de travail qui continuent de pousser pour un changement positif dans la région en 2017/18. Bâtir une région plus autonome et coopérative continue d'être la pierre d'assise de notre mandat.

Tout ce travail s'accomplit depuis notre emplacement de Commerce Court. L'aménagement au centre de la ville pour la colocation avec la Chambre de Commerce de Cornwall et de la région, la Banque de développement du Canada et Heart of the City a eu un effet positif et nous a permis de mieux collaborer, ce qui touche nos clients de façon positive.

Rien de cela ne serait possible sans une équipe dévouée, passionnée et travaillante. L'équipe de la SADC fait tout ce qu'elle peut pour remplir son rôle et ne perd jamais de vue ses clients et ses partenaires. Cette petite équipe réussit à abattre beaucoup de travail, car elle travaille de

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

façon collaborative et accorde beaucoup d'importance au respect de chacun. Je les remercie de tout mon cœur pour leur travail au cours de cette année et j'anticipe avec joie les défis qui nous attendent l'année prochaine.

Au conseil, votre appui continu et votre orientation sont précieux. Vous êtes les yeux et les oreilles de la collectivité, toujours à la recherche d'occasions à partager l'apport de la SADC avec d'autres. En tant que bénévoles, vous le faites parce que vous croyez en ce travail, vous croyez en cette collectivité et voyez chaque jour la différence que nous faisons.

La SADC est fière de vous servir depuis 30 ans et compte bien le faire pendant 30 ans encore. Toujours plus haut !

Lesley Lang
Directrice générale

Le cadre de la SADC

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Créée en 1987, la Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés (SADC) est un organisme à but non lucratif dont le travail porte sur :

- la planification communautaire et le développement socioéconomique stratégique ;
- le soutien aux projets communautaires ;
- les services d'information et de planification d'affaires et
- l'accès aux capitaux pour les PME et les entreprises sociales.

Mission :

La Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés est un catalyseur, un chef de file et un partenaire pour une économie durable et en croissance qui s'appuie sur les atouts de SD & G.

Vision :

À la suite de récentes consultations auprès des intervenants, qui nous ont dit ce que la SADC devrait offrir à la collectivité, le conseil d'administration a établi des buts à atteindre pour notre propriétaire (la collectivité de SD & G). Voici notre énoncé de buts :

1.0 Akwesasne, Cornwall et les comtés SDG forment une communauté de choix bien connectée, innovatrice, unique, inclusive et prospère.

Les buts suivants doivent être atteints à un niveau de cout-efficacité durable.

1.1 Les clients et les partenaires comprennent cette collectivité, réalisent leurs buts et créent et maintiennent des emplois durables au sein de la collectivité.

1.2 Les clients et les partenaires attirent et retiennent les jeunes.

1.3 Les clients et les partenaires reconnaissent la valeur de l'éducation, de la formation et le potentiel de croissance de leurs employés.

1. 4 Toute personne peut se relier aux réseaux régionaux, nationaux et mondiaux de tout emplacement au sein de la collectivité.

1. 5 Les clients et les partenaires travaillent ensemble pour faire croître et créer de nouvelles industries pour une vie saine.

Activités du Fonds d'investissement — Prêts

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

La raison d'être du fonds d'investissement est de fournir de l'aide financière remboursable sous forme de prêts à de petites et moyennes entreprises et des entreprises sociales. Ces prêts sont généralement consentis à des projets qui ont de la difficulté à obtenir du financement bancaire ; l'admissibilité aux prêts de la SADC se résume aux activités reliées à la création, au développement, à la stabilisation, à l'expansion et à la restructuration des opérations.

À la suite de l'étude de l'information et de la documentation fournies par le client, la SADC favorise les demandes de financement qui :

- assurent la création ou la rétention d'emplois et d'occasions ;
- entraîneront des avantages économiques ou un gain net à la collectivité par la participation de la SADC ;
- attirent des investissements au sein de la collectivité ;
- réunissent plusieurs partenaires financiers (subventions et prêts) pour une optimisation et un effet de levier maximal et
- affichent des possibilités de rendement raisonnable et des capacités de service de la dette.

Toutes les demandes adressées à la SADC Cornwall et les Comtés sont étudiées par le comité d'investissement, un groupe de membres de la collectivité indépendants avec de l'expérience en affaires et en gestion nommés et autorisés par le conseil. Ses pouvoirs sont accordés par règlement et peuvent être révisés de temps à autre par le conseil d'administration de la SADC.

En tant que groupe impartial, le comité d'investissement établit la politique d'investissement, analyse les pratiques d'investissement et autorise le financement – tout en restant en contact avec le conseil d'administration. Les membres du conseil sont d'ailleurs invités à participer aux réunions du conseil d'investissement qui ont lieu au moins une fois par mois pour revoir le portefeuille, les sommaires des prêts et de l'encaisse, les mises à jour des évaluations de sécurité, les demandes en cours, les rapports de défaillance et les mises à jour et toute autre question reliée à la bonne gestion du portefeuille de prêts.

Avec le PDEO et les services-conseils et de référence de la SADC, la SADC Cornwall et les Comtés est bien placée pour aider les clients avec leurs besoins de financement et élaborer des montages financiers au besoin ou lorsque cela s'avère plus avantageux pour le client.

Prêts — Fonds d'investissement

1^{er} avril 2016 au 31 mars 2017

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Nb de demandes reçues	35
Nb de prêts accordés	16
Valeur des prêts	1 743 969 \$
Investissements soutenus	3 024 600 \$
Nb d'emplois créés ou maintenus	88
Nb d'entreprises lancées	3
Nb d'entreprises maintenues ou agrandies	13
Nombre de prêts actifs	75
Valeur actuelle du portefeuille	3 827 530 \$
Consultation d'affaires	
Nb d'entreprises appuyées	79
Nb d'emplois maintenus ou créés	134

La SADC Cornwall et les Comtés a vu de nombreuses idées d'entreprises se développer grâce aux prêts aux entreprises locales. Un bon exemple est le prêt du fonds d'investissement consenti à Kenda Bathware Inc. situé à Long Sault, ON.

Une de nos réussites de 2016/2017

Kenda Bathware Inc. est une nouvelle entreprise fondée en décembre 2014 dont le propriétaire compte 25 ans d'expérience dans la fabrication acrylique. Kenda Bathware Inc. s'est aussi adjoint les services d'un directeur des ventes et du marketing qui compte 15 ans d'expérience dans la plomberie de finition à l'échelle nationale.

La taille actuelle du marché et de récents changements chez les principaux concurrents ont ouvert de nouvelles possibilités pour un nouveau joueur dans la fabrication acrylique. Un important concurrent, American Standard, a fermé ses usines à Cornwall, ON et Winnipeg, MB et transféré sa production aux États-Unis. Cette sortie et la hausse du dollar américain ont créé un vide qui a vu la création de Kenda Bathware Inc.

Un partenariat avec la BDC et le fonds d'investissement de la SADC a permis à l'entreprise d'obtenir du financement pour l'achat d'équipement, de stock et un fonds de roulement. Un financement PDEO a aussi aidé aux rénovations et à l'achat d'équipement. Desjardins a fourni l'investissement de départ et les services du Launch Lab ont permis de guider les nouveaux entrepreneurs en matière de marketing et de ventes et en ce qui a trait aux possibilités de diversification de leur part de marché.

Au cours des prochains mois, l'entreprise compte embaucher deux personnes à temps plein en production et plus de 12 employés à temps plein à la fin de la cinquième année.

Le marché de l'emploi, les entrepreneurs et les fournisseurs locaux seront touchés par cette nouvelle usine. Étant donné les fermetures d'entreprises de logistique et d'entrepôt, il est encourageant de voir de nouvelles installations de fabrication s'installer à Cornwall et dans la région de SDG. L'appui local de la SADC et d'autres agences contribuera au succès de cette nouvelle entreprise.

Le Programme de développement de l'Est de l'Ontario(PDEO)

Le Programme de développement de l'Est de l'Ontario est une initiative du Gouvernement du Canada appuyé par l'Agence fédérale de développement économique pour le Sud de l'Ontario.

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Il cherche à rehausser et à diversifier les économies locales et à engendrer la croissance des entreprises existantes et la création de nouvelles entreprises au sein des collectivités rurales de l'Est de l'Ontario. Au cours des cinq prochaines années (2014-2019), ce sont 2,25 millions de dollars qui seront investis dans des entreprises locales de SD & G grâce au PDEO.

En 2016-2017, la SADC Cornwall et les Comtés a reçu et évalué 35 demandes de financement.

Montant de la contribution en 2016-2017	450 000 \$
Nombre de projets financés	15
Nombre d'emplois créés	55
Nombre d'emplois maintenus	90

Il y a deux volets au Programme de développement de l'Est de l'Ontario.

Le premier volet est consacré au Développement des Affaires. L'objectif de ce volet est d'appuyer des projets qui entraînent la croissance de nouvelles entreprises et d'entreprises existantes dans les communautés rurales de l'Est de l'Ontario. Il touche notamment des initiatives dans les domaines prioritaires du développement des compétences, de l'attraction des jeunes, de l'innovation et de l'adaptation aux technologies de l'information et des communications.

Montant de la contribution en 2016-2017	350 000 \$
Nombre de projets financés	10

Le deuxième volet touche à l'Innovation communautaire. L'objectif de ce volet est de renforcer la capacité économique et innovatrice des collectivités rurales de l'Est de l'Ontario et de susciter des occasions de croissance économique et d'emploi durables. Ce volet s'adresse particulièrement aux candidats qui travaillent de concert avec des intervenants communautaires et doit comporter au moins deux partenaires financiers.

Montant de la contribution en 2016-2017	100 000 \$
Nombre de projets financés	5

La SADC Cornwall et les Comtés a été témoin du succès considérable du programme de subvention PDEO. En voici un exemple, celui de Fauxmagerie Zengarry Cashew Cheese Inc..

Une de nos réussites de 2016/2017

Fauxmagerie Zengarry a été fondé en 2013 par la propriétaire Lynda Turner à partir d'une cuisine à domicile certifiée. À la fin de 2013, les fromages de noix de cajou de Zengarry étaient offerts dans huit magasins dans quatre villes en Ontario et au Québec. Le fromage fin non laitier à base de noix de cajou de Fauxmagerie est maintenant le fromage canadien de ce type à la plus grande distribution au Canada.

L'entreprise a crû rapidement et a dû déménager de sa cuisine d'origine à un espace de location sur la rue Main à Alexandria. Le nouvel espace commercial permettra d'augmenter la production au cours des prochaines années et de prendre de l'expansion au cours des cinq prochaines années.

Le projet comprend l'embauche de nouveau personnel de production et d'un chef de cuisine ainsi que le lancement d'une nouvelle stratégie de marketing comportant un nouvel emballage, la participation à des salons sur la santé et des festivals végétariens et végétaliens à travers le Canada, des initiatives publicitaires ciblées en ligne, etc.

Les fonds du Programme de développement de l'Est de l'Ontario aideront à la rénovation des nouveaux locaux et à l'achat d'équipement, de même qu'aux salaires des nouveaux employés. Une contribution de 27 000 \$ a été avancée à l'entreprise pour augmenter sa production et répondre à la demande et percer les grandes chaînes alimentaires. Ceci fera de Fauxmagerie Zengarry le principal producteur de fromage de cajou au Canada et augmentera sensiblement les revenus. L'une des priorités du projet d'expansion est de permettre au propriétaire de tourner son attention vers la gestion de l'entreprise, les ventes, le marketing et le développement de produits plutôt qu'à la production quotidienne. Le projet a créé quatre nouveaux emplois.

En sus de sa campagne de sensibilisation régulière, la SADC, en partenariat avec des élus locaux, publie des communiqués de presse comme celui ci-dessous et organise des événements et des avis avec des chefs de file de la collectivité.

Communiqué de presse

Les entreprises de North Glengarry Fauxmagerie Zengarry et Cedar Ridge Designs reçoivent le soutien du Programme de développement de l'Est de l'Ontario

Le 14 octobre 2016

Alexandria

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Fauxmagerie Zengarry et Cedar Ridge Design bénéficieront d'un investissement annoncé aujourd'hui par la Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés (SADC Cornwall et les Comtés) et Francis Drouin, député de Glengarry-Prescott-Russell.

Fauxmagerie Zengarry recevra un investissement de jusqu'à 22 000 \$ dans le cadre du volet Développement des entreprises du Programme de développement de l'Est de l'Ontario pour prendre de l'expansion. Le financement appuiera le déménagement sur la rue Main, ce qui entraînera une hausse de la production, l'emploi de nouveau personnel et la capacité de répondre à une hausse de la demande, dont profiteront Alexandria et la région environnante.

Cedar Ridge Designs recevra un investissement de jusqu'à 25 000 \$ dans le cadre du volet Développement des entreprises du Programme de développement de l'Est de l'Ontario pour l'expansion de ses activités manufacturières. Le financement appuiera l'agrandissement de l'usine et la mise au point et l'implantation d'un processus de production basé sur la technologie intelligente. Le projet augmentera les ventes, simplifiera les processus et profitera à Maxville et à la région environnante.

Le Programme de développement de l'Est de l'Ontario (PDEO) favorise le développement économique dans les régions rurales de l'Est de l'Ontario. Dans le cadre du PDEO, FedDev Ontario collabore avec les Sociétés d'aide au développement des collectivités (SADC) de l'Est ontarien pour promouvoir la croissance d'entreprises nouvelles et existantes dans les collectivités rurales.

Faits en bref

- Fauxmagerie Zengarry produit du fromage non laitier à base de noix de cajou. L'entreprise a été fondée en 2013 et est située à Alexandria.
- Cedar Ridge Designs se spécialise en menuiserie et dans la fabrication d'armoires personnalisées pour les secteurs résidentiel et commercial à travers l'Est de l'Ontario.
- La SADC Cornwall et les Comtés est l'une de 15 Sociétés d'aide au développement des collectivités (SADC) de l'Est de l'Ontario financées par le Programme de développement de l'Est de l'Ontario (PDEO) par le biais de l'Agence fédérale de développement économique du Sud de l'Ontario (FedDev Ontario). Les SADC offrent une vaste gamme de programmes et de services permettant d'appuyer le développement économique communautaire et la croissance des petites entreprises. Elles emploient du personnel local et sont gouvernées par un conseil d'administration bénévole, composé de résidents de la région qui représentent la collectivité.
- Le Programme de développement de l'Est de l'Ontario est une initiative de développement économique de 48 millions de dollars qui vise à répondre aux enjeux économiques de l'Est de l'Ontario et à tirer parti des possibilités en matière d'innovation dans la région.

Citations

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

« Les investissements dans des entreprises comme Fauxmagerie Zengarry et Cedar Ridge Designs alimentent le développement économique et créent des emplois pour les résidents de North Glengarry. Je suis fier de l'important travail que fait la SADC Cornwall et les Comtés en appui à notre économie locale. »

– *Francis Drouin, député, Glengarry-Prescott-Russell*

« De la part du personnel de la SADC et de son conseil d'administration, je tiens à féliciter Fauxmagerie Zengarry et Cedar Ridge Designs de l'expansion de leur entreprise respective. Ce sont deux entreprises exemplaires, dirigées par des personnes travaillantes et dédiées. Leur investissement continu dans leur entreprise profite grandement à la collectivité et nous sommes fiers de pouvoir appuyer leur croissance. »

– *Lesley Lang, directrice générale de la Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés*

« Fauxmagerie Zengarry est heureux de recevoir du financement PDEO en 2016. Cet investissement nous permettra de déménager notre cuisine à la maison dans de nouvelles installations de production commerciales et d'accroître notre personnel afin de pouvoir concentrer nos efforts sur le développement des ventes et les stratégies de marketing. »

– *Lynda Turner, propriétaire de Fauxmagerie Zengarry.*

« Cedar Ridge Designs apprécie grandement le financement procuré par le Programme de développement de l'Est de l'Ontario. Cet investissement dans notre entreprise a permis à Cedar Ridge Designs d'agrandir l'atelier et de mettre à niveau son équipement, ce qui entrainera un flux de travail et une manutention des matériaux plus efficaces. Un autre avantage important est la formation de nos employés au logiciel mis au point pour augmenter la productivité de l'atelier et de l'administration et aider au séquençage. Le financement du Programme de développement de l'Est de l'Ontario aidera à la création et au maintien d'emplois dans notre région. »

– *Colin Unruh, propriétaire de Cedar Ridge Design.*

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés



De gauche à droite : M. Dale Allen, directeur de la SADC Cornwall et les Comtés ; Mme Lesley Lang, directrice générale de la SADC Cornwall et les Comtés ; Mme Lynda Turner, propriétaire de Fauxmagerie Zengarry Cheese ; M. Colin Unruh, propriétaire de Cedar Ridge Design Inc. ; M. Francis Drouin, député de Prescott-Russell-Glengarry ; M. Jamie MacDonald, directeur des Comtés unis de SDG et M. Chris McDonell, maire du comté de North Glengarry.

Initiative d'approche entrepreneuriale au secondaire

Le projet a rejoint 469 jeunes provenant de 13 écoles secondaires et trois OBNL de Cornwall et des comtés de Stormont, Dundas et Glengarry.

Les élèves ont eu la possibilité d'entendre des entrepreneurs locaux, d'échanger avec eux, d'explorer l'entrepreneuriat et d'être inspirés par des entrepreneurs locaux. Puisque la propriété d'une entreprise ou le lancement d'une entreprise ne sont pas souvent considérés par les élèves du secondaire, nos événements sont conçus de façon à présenter l'entrepreneuriat comme une option de carrière attrayante et accessible à ceux qui ne l'envisageraient sans doute pas.

Les programmes d'une journée *C'est toi le patron !* donnent la chance aux élèves d'explorer la propriété d'une entreprise ou l'opération d'une ferme. Les évaluations du programme démontrent que la majorité des élèves qui ont participé à ces événements ont appris quelque chose sur la direction d'une entreprise et aimeraient lancer leur propre entreprise un jour.

Le résultat le plus probant de ce projet est l'emploi des jeunes par les entreprises participantes à la suite d'un événement. Pas moins de 13 jeunes ont été recrutés pour l'été par leur hôte.

Nous remercions les propriétaires d'entreprises locales qui ont gracieusement donné de leur temps et ont appuyé cette initiative.

Programme de partenariat transfrontalier

Le programme de partenariat transfrontalier entend bâtir des relations plus fortes entre Akwesasne et les municipalités qui l'entourent.

Quels sont les objectifs ? les avantages à venir ?

- 1) Une voix plus forte auprès du milieu des affaires et des autres paliers de gouvernement
- 2) Une identité et des relations régionales plus fortes, un sentiment d'appartenance
- 3) Des économies des couts de service grâce à une meilleure efficacité et à moins de double emploi
- 4) Plus d'occasions de développement des affaires et d'emplois localement
- 5) La possibilité de s'appuyer sur les capacités financières, humaines et physiques de chaque partenaire
- 6) Des initiatives d'urbanisme concertées afin d'améliorer l'usage et la gestion du territoire (pour accommoder une population croissante et attirer de nouveaux investisseurs et citoyens)
- 7) Une planification concertée afin de protéger les ressources et les espaces naturels importants aux collectivités partenaires
- 8) Une meilleure connaissance de nos collectivités grâce à des initiatives éducatives concertées et des ateliers communautaires.

Composition du conseil d'administration

Exécutif

Mireille Vallière – Présidente intérimaire et vice-présidente

Corey Kalsi – Secrétaire-trésorier

Membres du conseil

Corey Kalsi

Guy Tondreau

Lianne Acres-Hanna

Martin Zimmer

Mireille Vallière

Nikki Dignard

Patricia Remillard

Rock Lefebvre

Sean Helmkey

Stephanie Gibson

Conseillers communautaires

Bill Madden

Allan Bell

Merci aux membres sortants

Rick Shaver (juillet 2016)

Dale Allen (janvier 2017)

Christopher Thompson (mars 2017)

Gouvernance

En conformité aux principes généralement reconnus de bonne gouvernance et aux dispositions de l'entente de la SADC Cornwall et les Comtés avec ses bailleurs de fonds, un engagement a été pris afin de former le conseil à la gouvernance et d'offrir des occasions pour renforcer le rendement et l'imputabilité du conseil.

La deuxième session de gouvernance du conseil d'administration de la SADC a eu lieu après la session d'orientation des nouveaux membres au début de mars 2016. La session était animée par un facilitateur externe. Cette session a été conçue de façon à clarifier les rôles et responsabilités des membres du conseil et du personnel et à articuler la responsabilité du conseil, surtout en matière de surveillance, d'orientation et de politique.

Le personnel de la SADC

Lesley Lang, directrice générale
Melissa Anne Ferguson, directrice de compte
Louise Pilon, administratrice de bureau
Kevin Veilleux, agent de projet
Simon McLinden, directeur de projet

Lynn Lee, coordinatrice aux programmes jeunesse et communautaires jusqu'en janvier 2017
Bryce Clouthier, analyste de prêt jusqu'en janvier 2017

Liaison FedDev

La Société d'aide au développement des collectivités de Cornwall et les Comtés continue de profiter du soutien et de l'interaction de Grace Hodder, agent de développement économique communautaire de l'Agence fédérale de développement économique pour le Sud de l'Ontario.

Société d'aide au développement des collectivités Cornwall et les Comtés

Insert Audited Financial Statements